

Honduras

Tercer momento:

Escenarios de Riesgos y Recursos Locales

Oriento

San

Estado

Alpa

Tercer momento: Escenarios de Riesgos y Recursos Locales

El objetivo de este tercer momento de trabajo es analizar los diferentes escenarios de riesgos (amenazas y vulnerabilidades), apoyándonos en el automapeo y la evaluación Indicativa de Riesgos y Recursos Locales, convirtiendo la información en una herramienta útil de planificación y tomar medidas para la prevención y reducción de los riesgos existentes en el municipio.

Para poder analizar y elaborar los Escenarios de Riesgos, tenemos que seguir dos etapas, cada una tiene varios pasos.



Etapa 1.

Auto mapeo de Riesgos y Recursos Locales.

Es el trabajo preliminar de reconocimiento e inventario de las amenazas y vulnerabilidades que más afectan la vida en nuestro municipio (riesgos).

El Auto mapeo nos brinda una información valiosa que complementa más adelante la información del mapa indicativo de riesgo y el mapa indicativo de recursos.



Etapa 2.

Evaluación indicativa de Riesgos y Recursos Locales.

En este segundo momento, el equipo técnico y especialistas en análisis y gestión de riesgos, hacen una evaluación cuidadosa y detallada de las amenazas y vulnerabilidades que hemos encontrado en la etapa anterior. Así podremos contar con un documento técnico, un mapa indicativo de riesgos y el mapa indicativo de recursos, que nos ayudarán a desarrollar acciones para la reducción de los riesgos identificados.

Etapa 1.

Auto mapeo de Riesgos y Recursos Locales.

Paso 1:

Reconstrucción de la Memoria Histórica de los Desastres.

Compartir las historias de desastres que hemos vivido en el pasado y presente, debe ser una actividad muy participativa en la que necesitamos estar involucradas las diferentes personas, grupos, instituciones y organismos representativos del municipio. (Ver anexo 3).

Cuando compartimos esas experiencias negativas, descubrimos que otras personas han vivido lo mismo, y reconocemos que tenemos recursos con los que podemos enfrentar esas situaciones difíciles.

Podemos reconstruir la historia de los desastres que han ocurrido en nuestro municipio realizando talleres, asambleas comunitarias y municipales, etc.; también podemos hacer entrevistas a las personas mayores y organismos, investigar en archivos de la alcaldía, biblioteca, etc.

